



RENDEZ-VOUS DE LA FORÊT QUÉBÉCOISE

Trottier fait taire les sceptiques

/2,3,6 et 7

40^{ans} Le Quotidien

Passionné d'information

LA MAGIE DU «LIVE» AU PALAIS MUNICIPAL

L'EFFET



MARC-ANDRÉ FORTIN

Au coeur de l'intime

/26

Photo Rocket Laviole

ARTS



Marc-André Fortin ne mord pas seulement dans la vie, comme en témoigne cette photographie captée hier, au journal. Il aime aussi son nouvel album, un recueil de cinq chansons qui comprend *M'aimeras-tu encore?*, l'un des titres les plus personnels de sa discographie.

Marc-André Fortin sort un troisième album

L'urgence de vivre et de chanter

DANIEL CÔTÉ

dcote@lequotidien.com

CHICOUTIMI — Pourquoi chanter?

C'est la question que posait Louise Forestier dans l'une de ses plus belles compositions. Certains le font pour divertir, d'autres pour éveiller les consciences. Il y a aussi des circonstances où l'artiste ressent une sorte d'urgence, le besoin d'exprimer une émotion, de partager des réflexions qui plongent au cœur de l'intime. C'est ce qu'a vécu Marc-André Fortin avec *M'aimeras-tu encore?*

Dans ce texte écrit par Dominique Godin, un homme s'adresse à l'être aimé. On se dit que c'est une ballade bien livrée, mais pas plus engageante qu'il le faut, jusqu'au moment où on entend des phrases comme « M'aimeras-tu encore si je perds la voix » et « En un instant, tout est devenu fragile ». Du coup, on réalise que ce n'est pas une douce fiction. On est plongé dans la vraie vie.

« Cette composition s'adresse à ma blonde, mais aussi au public. On n'a pas voulu tracer une ligne trop claire », a expliqué Marc-André Fortin hier, lors d'une entrevue réalisée au journal. Ce dont il est question, évidemment, c'est du cancer de la langue qu'il a combattu en 2010. On lui avait enlevé une partie de cet organe avant de soumettre le Jeannois à des séances de radiothérapie.

Dans les deux cas, il y avait un risque pour sa voix. Or, c'est son métier qui l'a amené à côtoyer sa consœur Caroline Riverin au sein de la troupe Québecissime. « On avait eu un coup de foudre personnel et professionnel. Aujourd'hui encore, la chanson fait tellement partie de nos vies que je me suis interrogé », confie Marc-André Fortin.

Il ajoute que cet épisode « a bousculé des choses », sans toutefois altérer son désir de s'accrocher, de croire à sa bonne fortune. Ce fut un choix heureux, puisque ses capacités vocales sont redevenues ce qu'elles étaient. Plus important encore, sa rémission a pris fin le 15 juin. « J'ai poussé un soupir de soulagement », admet l'interprète.

Une chanson de Jérôme Couture
M'aimeras-tu encore? ouvre un EP, cette sorte de disque que les

Français appellent un « extended play ». On y retrouve cinq titres dont Marc-André Fortin a assuré la production, après avoir constaté une certaine frilosité au sein des maisons de disques. C'est son troisième enregistrement, le premier depuis 2009.

L'idée est d'établir une tête de pont, en quelque sorte. Il mise sur ce recueil pour susciter un buzz en attendant de lancer un album plus copieux, possiblement à l'automne 2014. « Je veux voir quelle place je peux occuper aujourd'hui, notamment à la radio », énonce l'orgueil d'Hébertville.

Outre la pièce qui donne son titre au EP, on remarque une composition de son ami Jérôme Couture, *Eléna*. C'est lors d'un voyage de pêche effectué à Bégin que Marc-André Fortin a découvert cette petite perle. « Jérôme a commencé à la chanter et j'ai été touché par l'histoire et par son côté folk. Il m'en a fait cadeau, ce qui représente une belle marque de confiance », fait-il observer.

L'album devait sortir uniquement en version numérique, mais 1000 copies physiques ont été fabriquées. On peut se les procurer au magasin Archambault de Chicoutimi, chez Jello Musique d'Alma, ainsi qu'au dépanneur Le Campagnard, situé à Hébertville. « Parmi les gens qui aiment ce que je fais, plusieurs trouvaient ça plate de ne pas avoir accès au format traditionnel », rapporte Marc-André Fortin.

Côté spectacles, enfin, il reprendra le collier dans la production *Décembre*, présentée au Théâtre du Palais municipal de La Baie à compter du 30 novembre. On l'entendra également à Saint-Hyacinthe, dans le contexte du trio formé avec Jérôme Couture et Michaël, à la demande du Collège d'Alma.

Plus près dans le temps, il sera possible de l'entendre aujourd'hui, au restaurant L'Orée des champs de Saint-Nazaire. Il participera au spectacle que donneront les sœurs Riverin à la faveur d'un souper prévu pour 18 h. « Je serai leur invité, tandis que les 24 et 25 janvier, je serai la tête d'affiche. J'accueillerai alors Jérôme Couture », annonce Marc-André Fortin. □

(Photo Rocket Lavoie)